

JICES:

# Conocimiento, calidad y compromiso con la investigación

El jueves 23 de octubre se dio inicio, en las instalaciones de la Facultad de Ciencias Económicas, Jurídicas y Sociales (FCEJYS) de la Universidad Nacional de Salta (UNSa), a la 5<sup>a</sup> Edición de las Jornadas de Investigación en Ciencias Económicas, Jurídicas y Sociales. Las mismas se realizaron de manera simultánea con el 9no Encuentro de Innovación en la Enseñanza con la Red de Facultades de Ciencias Económicas del Norte Grande (Red FACE) y el 12vo Encuentro de Innovación en la Enseñanza de las Ciencias Económicas.



La FCEJyS, gestora principal y organizadora de las Jornadas, recibió la visita de distinguidos representantes de organismos públicos y privados, autoridades universitarias, docentes, graduados y estudiantes de las diferentes facultades que integran la Red FACE.

El encuentro se desarrolló durante el jueves 23 y viernes 24 de octubre de 2025, y comprendió una amplia agenda de actividades y charlas centradas en debates sobre la economía regional y la innovación en la enseñanza. Participaron el Sr. Ministro de Economía, Mg. Roberto Did Ashur, y el Sr. Rector de esta Casa de Altos Estudios, Mg. Miguel Nina, entre otras autoridades.

Asimismo, se contó con la presencia de dos destacados conferencistas: Dra. Carolina Ibarguren y Cr. Martín Kerner, quienes compartieron sus investigaciones y experiencias.



**“Es la primera vez que participo en jornadas de investigación vinculadas al área de las Ciencias Económicas, y resultó una experiencia muy gratificante. A pesar de ser todo un desafío hablar**

**a un auditorio completo, el lenguaje de investigación es transversal a todas las áreas. Me gustó mucho poder transmitir el mensaje sobre el compromiso en la investigación”, expresó la Dra. Ibarguren.**



La ceremonia de apertura reunió a toda la comunidad académica en el acto presidido por la Sra. Vicerrectora de la Universidad Nacional de Salta, Dra. Rita Martearena, la Sra. Decana de nuestra facultad, Esp. Teodelina Zuviría; y el Sr. Secretario de Investigación y Extensión, Esp. Oscar Maigua.



También estuvieron presentes la Sra. Diputada provincial, Soledad Farfan; la Sra. Secretaria de Ingresos Públicos, Soledad Claros; el Sr. Presidente del Consejo Profesional de Ciencias Económicas de Salta (CPCES), Cr. Nestor Daniel Cáceres; el ex Rector y Decano de la UNSa, Victor Hugo Claros, Sra. Vicedecana de nuestra Facultad, Cra. María Alejandra Navas; junto a decanos, vicedecanos, secretarios, docentes, personal no docente, graduados y estudiantes.

Estas jornadas constituyen un espacio fundamental para la reflexión, el intercambio de ideas y la discusión rigurosa en torno a los avances, desafíos y oportunidades en el campo de las ciencias económicas. Representan, además, una oportunidad para fortalecer las redes académicas en el NOA, una región que comparte características y

problemáticas que requieren enfoques colaborativos e interdisciplinarios.

**“Contamos con una participación récord de más de 319 inscriptos, entre académicos, investigadores, estudiantes y graduados de distintas universidades del NOA, y con la presentación de 107 trabajos”,** destacó el Secretario de investigación y extensión.

“Como investigadores de las ciencias económicas tenemos la responsabilidad de investigar mirando nuestra tierra como modo de devolver a nuestra sociedad la inversión que realiza en nuestra universidad pública”, señaló la decana, quien además subrayó: “La mejor defensa que podemos hacer de nuestra universidad es ser docentes comprometidos con nuestras estudiantes, futuros investigadores que aporten solución de problemas, y extensionistas capaces de transformar la realidad local.”



En reconocimiento a su relevancia académica, las jornadas fueron declaradas de Interés por el Consejo Directivo del Consejo Profesional de Ciencias Económicas (Resolución General N° 418) y por la Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Salta (Resolución N° 365).

Para realizar el cierre de la primera jornada, las autoridades de la Facultad entregaron premios a los tres mejores trabajos presentados en los ejes temáticos de Administración; Derecho; Economía; Contabilidad, Auditoría e Impuestos; Temáticas Transversales a las Ciencias Económicas; y, Aulas

sin fronteras, prácticas pedagógicas innovadoras en la carrera de Cs. Económicas y articulación de la enseñanza con la investigación aplicada.

Entre los testimonios, egresados y estudiantes avanzados de la Facultad Regional Multidisciplinar Tartagal expresaron: **“Presentamos nuestro trabajo en el eje de Temáticas Transversales y obtuvimos el tercer puesto. Buscamos que se aporte y se apueste a la cultura de la investigación en nuestra región”.**



En el mismo sentido, una docente participante destacó: **“Fue una experiencia bastante linda. La convocatoria estuvo interesante. Los aportes que se pueden hacer desde esta área son muy valiosos para todo el conglomerado de profesionales y por supuesto los alumnos”.**

De esta manera, la 5<sup>a</sup> Edición de las JICES reafirmó su papel como un espacio de encuentro y proyección académica, que impulsa la producción científica, promueve el diálogo interdisciplinario y fortalece el compromiso de la FCEJyS con el desarrollo regional.

El intercambio de saberes, las experiencias compartidas y la participación activa de toda la comunidad universitaria consolidan este evento como un pilar para la construcción colectiva de conocimiento, la innovación pedagógica y la vinculación entre universidad y territorio.

